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البحث ملخص

بالمستوى النججليزية اللغة منهج وتقويم لتحليل محاولة هو البحث هذا
بناء متناول المنهج هذا بتدريس يقوم الذي الستتاذ/الستتاذة وكذلك الجامعي

النججليزية. اللغة وتدريس التعليم عبر وثقافته السلم قيم
النججليزييية اللغة مناهج أداء وتقويم تحليل إلى تهدف الدراستة أن وبما

الجامعيية إدارة ودور المتبعيية التييدريس وطرق الجامعة مستوى على الحالية
قييام الييتي البحثية اللغوية النظرية فان التعليمية والسياستات المناهج وإدارة
أمدرمان بجامعة الحالي النججليزية اللغة منهج تحليل نجظرية هي البحث عليها

فييي المناهييج قصييور حيث من الحالي والطالبات الطلب  واقع ووضع الهلية
والحييترام السييلمي والتعييايش الختتلف وآداب  والحييوار السييلم ثقافيية بناء

واللعنييف النزاعييات وفض والحرج اليجابي والتفكير والتسامح الختر وقبول
تطييرق كييثيرة وأختريييات الستتماع وفن الخطاب  وأدب  المشاكل حل ومهارة

البحث. لها
والستييتاذات الستيياتذة ميين عييدد إجابات من البحث معلومات جمع تم

الهلييية أمييدرمان جامعيية مثل السودانجية بالجامعات النججليزية اللغة بأقسام
أمييدرمان وجامعيية الخرطوم وجامعة النيلين وجامعة للبنات الحفاد وجامعة

الستلمية.
بجامعيية النججليزييية اللغيية منهييج ومرامييي أهداف تحليل عن ذلك وتم
ثقافيية قيم من كافي قدر وجود عدم إلى البحث نجتائج تشير الهلية، أمدرمان

ومييواد المناهييج أهييداف فييي والسييلوكية الحياتييية التعليمييية وآدابهييا السلم
الشئ. لذلك الذاتية الستتاذ مساعي وحتى المناهج تدريس وطرق المناهج

اا النتائج وتشير والطالبييات الطلب  تعليييم لعييدم السالب الثر إلى أيض
(تييدريس التعليييم عييبر السلم بناء لقيم أو التعليم عبر السلم بناء لخصائص

الجامعي). المستوى في النججليزية اللغة
اا مناهييج تصييميم وكتابيية صييياغة بإعادة ووصت الدراستة هدفت وختتام

والستييتاذة الستييتاذ أستييلوب  وكييذلك تدريسها وطرق الحالية النججليزية اللغة
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ثقافيية ميين اليوم والطالبات الطلب  يعانجيه ما مع يتماشى حتى التدريس في
تسييتعمل ولم نجفسها على تشرنجقت النججليزية اللغة مناهج أهداف لن العنف
للطلب .  والحياتي الكاديمي السلوك لتحسين كأداة اللغة
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Abstract

This research has been regarded as an attempt to analyze, criticize

and asses the English as a Foreign Language (EFL) curricula at university

level  within  Applied  Linguistics,  Educational  Settings  and  Curricula,

tackling a Case Study of (English Language Program at Omdurman Ahlia

University since (2008 up to 2012) in relation to build peace culture and

values through teaching English language in Sudan at university level.

Therefore, this research aims to evaluate, positively criticize, and assesses

the performance and outputs  of the recent EFL curricula at university

level,  methods  of  teaching,  university  administration  roles  and

educational  policies  objectives.  So the theoretical  framework has been

provided the theory of applied linguistics analysis and EFL educational

objectives analysis among EFL curricula at Omudurman Ahlia University.

Research  data  were  originally  collected  from  EFL  teacher

questionnaire and EFL curricula document analysis questionnaire for EFL

teacher form different universities and particular document analysis for

EFL  curricula  was  done  for  Omudurman  Ahlia  University,  English

Language Department Program.

The results have shown that there is a complete absence for the

values  and  culture  of  peace  among  the  educational  and  academic

objectives of EFL curricula at the university level. It also have shown that

EFL curricula at university failed to foster the value of peace, tolerance,

dialogue,  ethics  of  differences,  accepting  others,  coexistence,  human

rights, democracy and respect for others regardless of race, gender, age,

nationality,  class,  sexuality,  appearance,  political  or  religious  belief,

physical or mental ability.
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